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« La certitude d'être entendus » 
Audience générale , Pape François  

 
 
 
 
 

 

 
 

 
 
 

                                  

                                Il existe une contestation radicale de la prière,  
                qui dérive d’une observation que nous faisons tous: nous prions,  
   nous demandons, et pourtant nos prières semblent parfois ne pas être écoutées :  
ce que nous avons demandé – pour nous ou pour les autres – ne s’est pas réalisé. Nous 
vivons cette expérience, très souvent. Ensuite, si le motif pour lequel nous avons prié 
était noble (comme peut l’être l’intercession pour la santé d’un malade, ou pour que cesse 
une guerre), sa non réalisation nous paraît scandaleuse. Par exemple, pour les guerres: 
nous prions pour que finissent les guerres, ces guerres dans tant de parties du monde, 
pensons au Yémen, pensons à la Syrie. Des pays qui sont en guerre depuis des années, 
des années! Des pays martyrisés par les guerres, nous prions et elles ne finissent pas. 
Mais comment cela se fait-il? «Certains cessent même de prier parce que, pensent-ils, 
leur demande n’est pas exaucée». Mais si Dieu est le Père, pourquoi ne nous écoute-t-il 
pas? Lui qui a assuré qu’il donnait de bonnes choses à ses enfants qui le lui demandent , 
pourquoi ne répond-il pas à nos requêtes? Nous avons tous des expériences de ce genre : 
nous avons prié, prié, pour la maladie de cet ami, de ce père, de cette mère, et ensuite ils 
sont partis, Dieu ne nous a pas exaucés. C'est une expérience que nous avons tous faite. 
Le Catéchisme nous offre une bonne synthèse sur cette question. Il nous met en garde 
contre le risque de ne pas vivre une authentique expérience de foi, mais de transformer la 
relation avec Dieu en quelque chose de magique. La prière n'est pas une baguette 
magique: c'est un dialogue avec le Seigneur. En effet, quand nous prions, nous pouvons 
tomber dans le risque que ce ne soit pas nous qui servons Dieu, mais de prétendre que ce 
soit Lui qui nous serve. Voilà alors une prière qui réclame toujours, qui veut orienter les 
événements selon notre dessein, qui n’admet pas d’autres projets que nos désirs. Jésus a 
eu, en revanche, une grande sagesse en mettant sur nos lèvres le « Notre Père ». C’est 
uniquement une prière de demandes, comme nous le savons, mais les premières que nous 
prononçons sont entièrement du côté de Dieu. Elles demandent que se réalise non pas 
notre projet, mais sa volonté à l’égard du monde. Il vaut mieux le laisser faire: «Que ton 

Nom soit sanctifié, que ton Règne vienne, que ta volonté soit faite» (Mt 6, 9-10). 
Et l’apôtre Paul nous rappelle que nous ne savons même pas ce qu’il convient de 
demander (Rm 8, 26). Nous demandons pour nos nécessités, nos besoins, les choses que 
nous voulons, «mais cela est mieux pour nous ou pas?». Paul nous dit : nous ne savons 
même pas ce qu'il convient de demander. Quand nous prions, nous devons être 
humbles : c'est la première attitude pour aller prier.       De même qu'il y a l'habitude 
dans de nombreux endroits, où pour aller prier à l'église, les femmes se mettent le voile, 
ou bien de prendre l'eau bénite pour commencer à prier, nous devons réfléchir avant la 
prière à ce qui convient le plus afin que Dieu me donne ce qui convient le plus: Lui le 
sait. Quand nous prions nous devons être humbles,  pour que nos paroles soient 
effectivement des prières et non un verbiage que Dieu refuse. On peut également prier 
pour de mauvais motifs: par exemple, pour vaincre notre ennemi en guerre, sans se 
demander ce que Dieu pense de cette guerre. Il est facile d’écrire sur un étendard “Dieu 
est avec nous”; de nombreuses personnes sont  soucieuses d’assurer que Dieu soient avec 
elles, mais peu d’entre elles se préoccupent de vérifier si elles sont effectivement avec 
Dieu. Dans la prière, c’est Dieu qui doit nous convertir, ce n’est pas nous qui devons 
convertir Dieu. C'est l'humilité. Je vais prier, mais Toi, Seigneur, convertis mon cœur 
pour qu'il demande ce qui convient, qu'il demande ce qui sera le mieux pour ma santé 
spirituelle.         Toutefois,  le scandale demeure: quand les hommes prient avec un cœur  
        sincère, quand ils demandent des biens qui correspondent au Royaume de Dieu,  
                 quand une mère prie pour son enfant malade, pourquoi semble-t-il  
                                              parfois que Dieu n’écoute pas?  
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                                                Pour répondre à cette question, 
                                          il faut méditer calmement les Evangiles. 
             Les récits de la vie de Jésus sont pleins de prières: de nombreuses personnes 
blessées dans leur corps et dans leur esprit lui demandent d’être guéries; il y a celui qui le 
prie pour un ami qui ne marche plus; il y a des pères et des mères qui lui amènent leurs 
garçons et leurs filles malades... Toutes ces prières sont imprégnées de souffrance. C’est 
un immense chœur qui invoque: “Aie pitié de nous!”.                
Nous voyons que la réponse de Jésus est parfois immédiate, dans d’autres cas, en 
revanche, elle est différée dans le temps: il semble que Dieu ne répond pas.  Pensons à la 
femme cananéenne qui supplie Jésus pour sa fille: cette femme doit insister longuement 
pour être exaucée (Mt 15, 21-28). Elle a aussi l'humilité d'écouter une parole de Jésus qui 
semble un peu offensante: nous ne devons pas jeter le pain aux chiens, aux petits chiens. 
Mais l'humiliation importe peu à cette femme: c'est la santé de sa fille qui importe.  
Et elle continue: «Oui, les petits chiens aussi mangent ce qui tombe de la table», et cela a 
plu à Jésus. Le courage dans la prière. Ou bien pensons au paralytique porté par ses 
quatre amis: au début Jésus pardonne ses péchés et ce n’est que dans un deuxième temps 
qu’il le guérit dans son corps (Mc 2,1-12). Dans certaines occasions, la solution du drame 
n’est donc pas immédiate. Même dans notre vie, chacun de nous fait cette expérience. 
Ayons un peu de mémoire: combien de fois avons-nous demandé une grâce, un miracle, 
disons-le ainsi, et rien ne s'est produit. Ensuite, avec le temps, les choses se sont 
arrangées, mais à la manière de Dieu, la manière divine, pas selon ce que nous voulions à 
ce moment-là. Le temps de Dieu n'est pas notre temps. 
De ce point de vue, la guérison de la fille de Jaïre (Mc 5,21-33) mérite une attention 
particulière. Il y a un père qui court haletant: sa fille est malade et c’est pour cette raison 
qu’il demande l’aide de Jésus. Le Maître accepte immédiatement, mais pendant qu’ils 
vont vers la maison, une autre guérison se produit, et ensuite arrive la nouvelle que la 
petite fille est morte. Cela semble la fin, en revanche Jésus dit au Père: «Sois sans crainte, 

aie seulement la foi!» (Mc 5, 36). “Continue à avoir la foi ”: car c’est la foi qui soutient la 
prière. Et en effet, Jésus réveillera cette petite fille du sommeil de la mort. Mais pendant 
un certain temps Jésus a dû marcher dans l’obscurité, avec seulement la petite flamme de 
la foi. Seigneur, donne-moi la foi! Que ma foi grandisse! Demander cette grâce, d'avoir 
la foi. Dans l'Evangile, Jésus dit que la foi déplace les montagnes. Mais avoir vraiment la 
foi. Jésus, devant la foi de ses pauvres, de ses hommes, tombe vaincu, il ressent une 
tendresse spéciale devant cette foi. Et il écoute.        
La prière que Jésus adresse au Père au Gethsémani semble elle aussi ne pas être écoutée. 
«Père, si cela est possible, éloigne de moi ce qui m'attend». Il semble que le Père ne l'a 
pas écouté. Le Fils devra boire jusqu’à la lie le calice de la passion. Mais le Samedi saint 
n’est pas le chapitre final, car le troisième jour, c'est-à-dire le dimanche, il y a la 
résurrection. Le mal est le seigneur de l'avant-dernier jour: rappelez-vous bien de cela. 
Le mal n'est jamais un seigneur du dernier jour, non: de l'avant-dernier, le moment où 
la nuit est la plus sombre, précisément avant l'aurore. Là, lors de l'avant-dernier jour, il 
y a la tentation où le mal nous fait croire qu'il a vaincu: «Tu as vu? J'ai gagné!». Le mal 
est le seigneur de l'avant-dernier jour: le dernier jour, il y a la résurrection. Mais le mal 
n'est jamais le seigneur du dernier jour: Dieu est le Seigneur du dernier jour.   
Car celui-ci n’appartient qu’à Dieu, et c’est le jour où s’accompliront toutes les 
aspirations humaines de salut. Apprenons cette patience humble d'attendre la grâce du 
        Seigneur, attendre le dernier jour. Très souvent l'avant-dernier jour est très laid,  
                   car les souffrances humaines sont laides. Mais le Seigneur est là  
                                              le dernier jour et Il résout tout. 

 



  
 

 
 

 
 

                                                                                                                                   
 
 

 

 

 التشّتت والجفاف والكسل الرّوحيّ 
 المقابلة العامة مع المؤمنين البابا فى 

 
 

 أن نصلّي ليس بالأمر السّهل: هناك العديد من الصّعوبات                                      

 التي تأتي في الصّلاة. يجب علينا أن نعرفها ونحددها ونتغلّب عليها.                               

 .   الصّعوبة الأولى التي يواجهها المصلّي هي التشّتت

  تبدأُ بالصّلاة ثمّ يتشتتّ عقلك، في العالم كلّه؛ قلبك هناك، وعقلك هناك… أي التشتتّ عن الصّلاة. غالباً ما تتعايش

الصّلاة مع التشّتت. في الواقع، يصعب على العقل البشريّ أن يتوقف عند فكرة واحدة لفترة طويلة. وكلّنا اختبرنا  

هذه الدوامة المستمرة من الصّور والأوهام في حركة مستمرة في ذهننا، والتي ترافقنا حتى في أثناء النوم. وكلنّا  

الجهاد من أجل بلوغ حالة والتركيز عليها بصورة           مضطرب.يعرف أنّه ليس حسنًا أن نسير مع هذا الميل ال

مستمرة لا يقتصر فقط على الصّلاة. إن لم نبلغ درجة كافية من التركيز، لا يمكننا أن ندرس ونستفيد، ولا يمكن حتى  

الجسدي، ولكن أيضًا  أن نعمل ونتقن عملنا. يعَلَمُ الرياضيون أنّ الفوز في المسابقات لا يتم فقط من خلال التدريب 

 : خاصةً مع القدرة على البقاء في حالة تركيز وانتباه.  من خلال انضباط الذهن

ليس في التشّتت أية خطيئة، ولكن يجب مكافحته. ثم توجد، في تراث إيماننا، فضيلة ننساها عادة، ولكنهّا حاضرة 

صلوّا”.  دعا يسوع كثيرًا التلّاميذ إلى حياة مبنية  كثيرًا في الإنجيل، وهي السّهر. ويقولها يسوع كثيرًا: “اسهروا و

على القناعة، تهديها فكرة عودته مرة ثانية، عاجلاً أم آجلاً، مثل العريس الذي يعود من العرس، أو السيّد الذي يعود 

لحظة لا بعد سفر. وإذ لا نعرف يوم وساعة عودته، فإنّ كلّ دقائق حياتنا ثمينة ويجب ألّا تضيع في التشّتت. في 

: في ذلك اليوم، طوبى لأولئك العبيد الذين سيجدهم مجتهدين، ولا يزالون مركزين على  نعرفها، سيصدح صوت الله

ما يهم حقاً. ولم يتشتتوا ساعين وراء كلّ ما يستهويهم ويدور في عقولهم، بل حاولوا أن يسيروا على الطّريق  

لتشتتّ: الخيال يدور، ويدور،… سمّت القديّسة تيريزا هذا الخيال  الصّحيح، وصنعوا الخير وأدوّا واجبهم. هذا هو ا

 …علينا أن نوقفه ونحبسه بحذر.ر ، بـ “مجنون البيت”: إنّه كالمجنون الذي يجعلك تدور وتدو الذي يدور في الصّلاة

 حديث مغاير يستحق أن نتكلّم عنه هو وقت الجفاف.  

“القلب لا يشعر بشيء، ولا يتذوق الأفكار والذكريات والعواطف حتى يصفه التعّليم المسيحيّ على هذا النحو: 

الرّوحيّة. هذا أوان الإيمان النقيّ، الذي يسهر بأمانة مع يسوع في النزاع والقبر” . يجعلنا الجفاف نفكّر في الجمعة  

بر؛ مات يسوع، وكنا وحدنا. العظيمة، في الليّلة وفي السّبت المقدسّ، طوال اليوم: يسوع لم يكن موجوداً، كان في الق

وهذه هي الفكرة الأمُ للجفاف. غالباً لا نعرف أسباب الجفاف: يمكن أن نكون نحن السبب، ويمكن أن يكون ذلك من 

الله، الذي يسمح ببعض المواقف في حياتنا الخارجيّة أو الداخليّة. أو في بعض الأحيان، يمكن أن يكون صداعًا أو 

ن الصّلاة. غالباً لا نعرف السّبب جيّداً. يصف المعلمّون الروحيوّن خبرة الإيمان على أنهّا  ألمًا في الكبد يمنعك م

تناوب مستمر بين أوقات عزاء وحزن، هي لحظات يكون فيها كلّ شيء سهلًا، ولحظات كلّ شيء فيها ثقيلًا غاية  

ليوم أنا مُحبط”. في كثير من الأحيان  “ا –الثقل. في كثير من الأحيان، عندما نقابل صديقاً، نقول: “كيف حالك؟” 

نكون “محبطين”، أي ليس لدينا مشاعر، وليس لدينا عزاء، وليس لدينا القدرة. إنهّا تلك الأياّم الرّماديّة البائسة… 

وهناك الكثير منها في الحياة! لكنّ الخطر يكمن في أن يكون القلب بائس. هذا أمر مريع: لا يمكننا أن نصلّي، ولا أن  

عر بالعزاء مع قلب بائس! لا يمكننا أن نحمل جفافاً روحيًّا مع قلب بائس. يجب أن يكون القلب منفتحًا ومشرقاً،  نش

 حتىّ يدخل نور الرّبّ. وإذا لم يدخل، يجب أن ننتظره برجاء. لكن لا أن نغلق على القلب في كلّ ما هو بائس. 

 ثمّ هناك شيء آخر مختلف هو الكسل،  

يلة أخرى، هو تجربة حقيقية ضد الصّلاة، وبشكل عام، ضد الحياة المسيحيّة. الكسل هو “شكل وهو عيب آخر، ورذ

من أشكال الإرهاق النفسي، سببه التراخي في أعمال الزهد، والضعف في السهر، والإهمال في المحافظة على  

 ي إلى موت النفس.القلب” . إنّه أحد “الخطايا السبع الرئيسية”، وإذا سار مع الادعاء، يمكن أن يؤد

يجب أن نتعلّم أن نسير دائمًا. التقدمّ الحقيقيّ في الحياة الروحيّة لا يقوم في كثرة الانخطاف الرّوحيّ، بل في القدرة  

 وإذا تعبت، توقفّ قليلاً ثم سِرْ مرّة أخرى. ولكن مع مثابرة.  على المثابرة في الأوقات الصّعبة: سِرْ،

ذا “الوادي المظلم”، وينبغي ألّا نتشكك، عند قراءة يومياتهم، إذا قرأنا عن أمسيات صلاة لقد مرّ جميع القديسين في ه

كان لا رغبة لهم فيها، وعاشوها من دون أي ميل. يجب أن نتعلم أن نقول: “يا إلهي، حتى لو بدا لي أنّك، أنت تفعل  

المؤمنون لا يتوقفون عن الصّلاة أبداً! قد   كلّ شيء لتجعلني أتوقف عن الإيمان بك، فأنا سأستمر في الصّلاة إليك”.

تشبه صلاتنا أحيانًا صلاة أيوب، الذي لا يقبل أن يعامله الله بطريقة غير عادلة، فيحتج عليه ويدعوه إلى القضاء.  

ها  ولكن، في كثير من الأحيان، حتىّ الاحتجاج أمام الله هو طريقة للصّلاة ، لأنّ الطفل كثيرًا ما يغضب من والده: إنّ 

 طريقة في العلاقة مع الأب. لأنّه يعرفه بأنّه “أب” فهو يغضب… 

ونحن أيضًا، مع أنّ قداستنا وصبرنا أقل من أيوب بكثير، نعلم أنّ الله سيجيبنا في النهاية، في نهاية وقت الجفاف ،  

 تنسى صلاة “لماذا؟”:  الذي رفعنا فيه إلى السماء صراخًا صامتاً وأسئلة كثيرة “لماذا؟”. هو سيستقبل كلّ شيء. لا

إنهّا الصّلاة التي يقوم بها الأطفال عندما يبدؤون في عدم فهم الأشياء ويسمّيها علماء النّفس “سِنُّ الـ “لماذا”، لأنّ  

الطفل يسأل والده: “يا أبي، لماذا”. لكن لننتبه: الطفل لا يستمع إلى جواب أبيه. يبدأ الأب بالإجابة ويصل الطفل  

لماذا،   ى. يريد فقط أن يلفت نظر والده إلى نفسه، وعندما نغضب قليلاً من الله ونبدأ في قول بعض منأخر لماذا مع

فإننّا نلفت قلب أبينا نحو بؤسنا، والصّعوبات التي نواجهها، وحياتنا. ولكن نعم، تحلوّا بالشّجاعة بأن نقول لله: “ولكن  

 ب قليلاً، لأنّه يجعلنا نوقظ هذه العلاقة من ابن ومن ابنة إلى  لماذا…؟”. لأنّه في بعض الأحيان، من الجيّد أن نغض

 أب، والتي يجب أن نملكها مع الله. حتى أقسى تعبيراتنا وأكثرها مرارة، سيحضنها بحبّ الأب،             

 وسيعتبرها مثل فعل إيمان، مثل صلاة.                                                

                                   
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 



  

 

 

                                        
 

 

 
                               

 

                                                     

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                  
 

 

 

 

                                                 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
       Découvrir la puissance de l’hébreu biblique 
           Si vous cherchez la véritable force des mots de la bible, 

Il faut les savourer en hébreu 
 

Shalom , לוֹם  , سلام  שָׁ
 

Le secret hébreu des psaumes 

Qu’est-ce que les « Cantiques des degrés » ? 
 

Le Livre des psaumes contient certaines des poésies les plus émouvantes de la Bible. 
Nous sommes nombreux à lire des extraits des psaumes lors de nos prières 
quotidiennes, mais lorsque nous le faisons, nous passons outre une petite partie 
pourtant cruciale des Écritures : son titre. Par exemple, savez-vous ce que les « 
Cantiques des degrés » signifient vraiment et comment sont-ils liés au sanctuaire de 
Dieu ? Découvrons ensemble les secrets hébreux des psaumes. 
 

Quinze cantiques exceptionnels 
Tous les psaumes ne contiennent pas un titre spécial, mais certains en ont un pour 
une raison particulière. Ainsi, l’ensemble des quinze psaumes 120 à 134 portent un 
titre quelque peu curieux : «Cantiques des degrés».   )نشيد المراقى(   

En hébreu, ce titre se dit  Shir HaMa'alot  (יר הַמַעֲלוֹת  (שִׁ
Le mot  Shir  signifie simplement « chanson », mais HaMa'alot a un double sens 
intéressant qui ne peut être saisi que si vous comprenez l'hébreu. 
 

Atteindre le sanctuaire de Dieu 
Le premier sens de HaMa'alot est «les marches». Il s'agit d'une référence à l'escalier 
monumental qui menait de la cour jusqu'au sanctuaire le plus saint du temple. Au 
temps de la Bible, les Lévites faisaient une pause à chacune des quinze marches pour 
chanter ces psaumes pendant leur ascension vers la maison du Seigneur. Ces chants 
devinrent la musique sacrée accompagnant les sacrifices accomplis par les prêtres 
sur l'autel.  
 

Écoutez les chants authentiques de l'ancienne Jérusalem 
Le deuxième sens de HaMa'alot est « la montée », une référence au voyage des 
pèlerins juifs vers Jérusalem au temps de la Bible. Alors qu'ils approchaient 
joyeusement de la ville, ces chansons devinrent leur hymne de voyage. Quand Jésus 
et ses disciples se rendirent à Jérusalem pour la fête de Pâques, il est probable qu’ils 
chantèrent ces cantiques. 

 

 + + + + + + + + + + + + + 
 

 :   السنة الرعوية

 تحرر وترسلكلمة الله تخلق ، 
 

https://www.facebook.com/hani.nasif.3/posts/1607576859422210?__cft__[0]=AZX

L4T7kFyuixzi1KkrdG_AZkBzwV3IACE9iYZZg9dbCVrb25IDNnN0utjVvwfHRG

q2zGD7Kj3YxPxmigIxq9NF1nPSt3jN8SvEYcS2yg3QHU3vE9TLQMkl9lkF6daY

R-4tPfxJLoH06o9VPeZ6EZv9aQ5&__tn__=%2CO%2CP 
 

https://t.me/c/1171311168/20 

https://t.me/c/1171311168/22 

https://t.me/c/1171311168/25 

https://t.me/c/1171311168/26 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 م 7:30الساعة  الكل مدعو لمتابعة هذا الإجتماع  كل يوم جمعة

 الكنيسة الرسمية للتواصل الإجتماعى )فيسبوك(على صفحة 

 وقائع الإجتماع  لشهر أبريل : 

 أبريل : صلوات ساعات الجمعة العظيمة الساعة الثالثة بعد الظهر    2 - 

  أبريل :   9 - 

 أبريل :  16 -

 أبريل :  23 -

 أبريل :  30 -

    :لإقتراحاتكم وللإشتراك فى خدمة القراءات اليومية على بريدكم الإلكترونى 

logos.nde@gmail.com    

https://www.facebook.com/hani.nasif.3/posts/1607576859422210?__cft__%5b0%5d=AZXL4T7kFyuixzi1KkrdG_AZkBzwV3IACE9iYZZg9dbCVrb25IDNnN0utjVvwfHRGq2zGD7Kj3YxPxmigIxq9NF1nPSt3jN8SvEYcS2yg3QHU3vE9TLQMkl9lkF6daY4tPfxJLoH06o9VPeZ6EZv9aQ5&__tn__=%2CO%2CP-R
https://www.facebook.com/hani.nasif.3/posts/1607576859422210?__cft__%5b0%5d=AZXL4T7kFyuixzi1KkrdG_AZkBzwV3IACE9iYZZg9dbCVrb25IDNnN0utjVvwfHRGq2zGD7Kj3YxPxmigIxq9NF1nPSt3jN8SvEYcS2yg3QHU3vE9TLQMkl9lkF6daY4tPfxJLoH06o9VPeZ6EZv9aQ5&__tn__=%2CO%2CP-R
https://www.facebook.com/hani.nasif.3/posts/1607576859422210?__cft__%5b0%5d=AZXL4T7kFyuixzi1KkrdG_AZkBzwV3IACE9iYZZg9dbCVrb25IDNnN0utjVvwfHRGq2zGD7Kj3YxPxmigIxq9NF1nPSt3jN8SvEYcS2yg3QHU3vE9TLQMkl9lkF6daY4tPfxJLoH06o9VPeZ6EZv9aQ5&__tn__=%2CO%2CP-R
https://www.facebook.com/hani.nasif.3/posts/1607576859422210?__cft__%5b0%5d=AZXL4T7kFyuixzi1KkrdG_AZkBzwV3IACE9iYZZg9dbCVrb25IDNnN0utjVvwfHRGq2zGD7Kj3YxPxmigIxq9NF1nPSt3jN8SvEYcS2yg3QHU3vE9TLQMkl9lkF6daY4tPfxJLoH06o9VPeZ6EZv9aQ5&__tn__=%2CO%2CP-R
https://t.me/c/1171311168/20
https://t.me/c/1171311168/22
https://t.me/c/1171311168/25
https://t.me/c/1171311168/26


صلا 

 

             
                                            

                      

 

 

 بطريرك يهنئ السيد رئيس الجمهوريةغبطة أبينا ال

 الفطر المباركوقيادات الدولة بمناسبة عيد 
 

الأنبا إبراهيم إسحق، بطريرك الإسكندرية للأقباط الكاثوليك، ورئيس مجلس   أبينا البطريرك غبطة هنأ

البطاركة والأساقفة الكاثوليك بمصر، فخامة السيد رئيس الجمهورية، وقيادات الدولة، والشعب المصري،  

البطاركة والأساقفة الكاثوليك بمصر، وكل  باسم مجلس  “. وجاء بنص الرسالة : بمناسبة عيد الفطر 

المؤسسات والهيئات الكاثوليكية، وبالأصالة عن نفسي، نهنئ فخامة السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي، رئيس  

الجمهورية، وكافة قيادات الدولة، والشعب المصري، بمناسبة عيد الفطر المبارك، ونطلب من الله القدير أن  

 .”.ها الخير والرخاء لكل شعبنا الحبيب. حفظ الله مصر وشعبها الحبيبتكون هذه المناسبة ملؤ
 

 بطريرك يستقبل بطريرك الروم الكاثوليكغبطة أبينا ال
 

 
 

الأنبا إبراهيم إسحق، بطريرك الإسكندرية للأقباط الكاثوليك، ورئيس مجلس   أبينا البطريرك غبطة استقبل

البطاركة والأساقفة الكاثوليك بمصر، بالمقر البطريركي بكوبري القبة، صاحب الغبطة يوسف العبسي،  

  جاء .بطريرك أنطاكية وسائر المشرق والإسكندرية وأورشليم للروم الملكيين الكاثوليك، وذلك في جو أخوي

ذلك بمشاركة سيادة المطران جورج بكر، مطران الروم الكاثوليك بمصر، وصاحب النيافة الأنبا باخوم،  

 .النائب البطريركي لشؤون الإيبارشية البطريركية، ولفيف من الآباء الكهنة
 

 الأب متى عبد المسيح كاهن جديد على مذبح الرب 

 بالإيبارشية البطريركية للأقباط الكاثوليك 
 

 

البطريرك الأنبا إبراهيم إسحق، بطريرك الإسكندرية للأقباط الكاثوليك، احتفلت   أبينا  غبطةوبيد  رعاية تحت

الإيبارشية البطريركية للأقباط الكاثوليك، بسيامه الشماس أمير عبد المسيح كاهنًا على مذبح الرب بإسم الأب  

ريركي لشؤون الإيبارشية البطريركية، ونيافة  ، وبمشاركة نيافة الأنبا باخوم، النائب البط متى عبد المسيح

الأنبا توماس عدلي، مطران إيبارشيه الجيزه والفيوم وبني سويف للأقباط الكاثوليك، بكاتدرائية القديس  

أنطونيوس الكبير بالفجالة، وبحضور مجمع كهنة الإيبارشية البطريركية والشمامسة الإكلريكيين، والعديد من 

هذا وتخللت السيامة كلمة من غبطة البطريرك للأب متى عن سر الكهنوت    .والدومنيكانالآباء الفرنسيسكان 

وأهمية التعليم المستمر، بالإضافة إلى الإشادة بكنيسة مارجرجس للأقباط الكاثوليك بالقصيرين لتقديمها 

 ركة الرسولية من وتلا كلمة الشكر، إعطاء الب  .ابنائها، كما اختتمت بكلمة شكر من الأب متى لكل الحضور

 .غبطة البطريرك لكل الحضور                                                  
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NOS RENCONTRES ENSEMBLE       أهم لقائاتنا معا 

 

 LES MESSESالقداسات    
 

  LES DIMANCHES              أيام الأحاد                              

 ية عرب باللغة الص  والنصف  حادية عشرالية و فرنسص باللغة ال والنصف تاسعة ال:  قداسين

Deux messes : à 09h30 en français &  à 11h30 en arabe 
 

   DURANT LA SEMAINEخلال الإسبوع   

 Lundi à 18h00 en arabe    الإثنين الساعة السادسة م باللغة العربية

   Jeudi à 18h00 en français    الخميس الساعة السادسة م باللغة الفرنسية

 Vendredi à 10h00 en français &     والجمعة الساعة العاشرة صباحا باللغة الفرنسية
 
 

                           MAI 31LUNDI       مايو  31 ثنينالإ                          

 Clôture du mois de Marie    ختام الشهر المريمى
 Messe solennelle en arabe à 18h00م   6قداس إحتفالى باللغة العربية الساعة  

 

                             JUIN 82DI NUL    نيويو 82   ثنينالإ                                 

 Rencontre des marguilliers à 20 :30م    8:30الساعة للكنيسة والمالية الإدارية اللجنة إجتماع
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 CHAQUE LUNDI اثنين                     يوم كل

 Activité du groupe “Serviteurs de Marie” à 09h00ص 9نشاط جماعة خدام مريم الساعة 
 

 CHAQUE MARDI ثلاثاء                     يوم كل

 ظهرا 12:30إجتماع لجنة الإجراءات الإحترازية لإيبراشية مونتريال الساعة 

Réunion de comité de déconfinement de l’archevêché de Montréal à 12h30    
 

 CHAQUE JEUDI خميس                     يوم كل

 Rencontre de JA à 19h30م     7:30إجتماع الشباب البالغين الساعة 
 

 CHAQUE DIMANCHE        أحد        يوم كل

 Faire le Korban à 05h00عمل القربان الساعة الخامسة ص    
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 NOS ŒUVRES PASTORAUX        أعمالنا الرعوية 
 

Les Enfants de Marie  Nadia Garabedian  514)855-1212 
La Chorale de N.D.E (arabe)            Lundi         à  18h30 Mona Tawfik   514)336-9014 
La Chorale des Diacres (arabe)    Refaat Kaddis 450)969-3199 

Serviteurs de Marie Lundi         à  09h00 Magda Tawfik 514)476-4532 
La Chorale de N.D.E (français)  Reem Lotfy          514)553-1767 
Scouts N.D.E.                       Lundi & Vendredi à 19h00 Jessica Gorgui                        514)265-5896 
La Parole λογος  (Virtuelle)                Vendredi    à  19h00 Reem Lotfy              514)553-1767 
Agape Dominicale Dimanche  Magda Tawfik   514)476-4532 
Al-Korban Samedi       à  08h00 Fouad Andraos 514)229-4698 
Légions de Marie Vendredi    à  19h30 George Younan              514)922-1309 
La Catéchèse                     Dimanche  à  10h30 Mouhab Meshreki                514)572-2510 
Réunion de JA (jeunes adultes) Jeudi          à  19h00 Diana Koresa 514)996-3861 
La Chorale des enfants (français)      Marina Morcos            438)392-4577 
La Bibliothèque                     Dimanche  à   13h00 Camil Rafla               514)337-7869 
Action Catholique Bimens/Samedi à 13h00 Milad Elia 514)991-4272 

Le Feuillet Paroissial             Mensuel Camil Rafla            514)337-7869 
Marguilliers Dernier lundi du mois Père Emil           514)855-5719 
Activité Sociale                                                           Mensuelle Nader Sebeh                    438)502-0787 

Bazar Annuel Irène Guindy 514)910-0801 
Groupe du cœur d’or                                                      Cherine Victor                  514)546-1468 
Responsable comité des activités                                                    Emad Ghaly      514)442-4059 

Site Web                                                                       Nabil El-Masri                 514)991-2456 

Location de la salle  Nabil Kaldas              514)574-3431 
Comité des églises de diaspora  Emad Ghaly      514)442-4059 
Comité des communications  Emad Ghaly 514)442-4059 
Comité de déconfinement  Marianne Rafla 514)337-7869 
Chemin néo-catéchuménat Mardi/Mercredi/Samedi 19h30 Père Emil           514)855-5719 
Visite & Onction des malades  Père Emil           514)855-5719 

 

 

 

 

 

 

 

 
Pour toutes informations, nouvelles ou suggestions sur le contenu du feuillet paroissial, veuillez contacter 

Père Emil Bakhoum au 514)855-5719 / 450)934-0995  ou  Camil Rafla au 514)337-7869 
 

 المقالات في هذه النشرة الرعوية  ونشر الأخبار أو قتراحاتهإيد المساعدة أو الإدلاء ب لاستفساراتكم أو لمن يرغب مدّ 

 514)337-7869أو  كميل رفلة   450) 934-0995  /   514) 855- 5719ميل باخوم إ بالأب تصال يرجى الإ 
 

 

 

 

 


